



Vorstands-Sitzung vom 21. Juni 2022

In Dünserberg, Tonis Luag Ahe

Protokoll

	teilgenommen	entschuldigt
Ammann Michael	*	
Bucher Georg	* (ab TOP 3e)	
Gohm Walter	*	
Kasseroler Florian	*	
Konzet Martin	*	
Lampert Thomas	*	
Lässer Wolfgang	*	
Lins Simon	*	
Mähr Gerold	*	
Mayer Gert	*	
Neier Peter	*	
Rauch Walter	*	
Schanung Martin		*
Witwer Harald	*	
Regio	Em HG, GJ	

Begrüßung

durch Obmann Florian Kasseroler



1. TOP Kompetenzverband Walgau ?

Gemeinsam mit dem Vorarlberger Gemeindeverband wird überlegt, wie die zahlreichen Kooperationen im Walgau, die aus verschiedenen Anlässen weiter zunehmen werden, gut bewältigt werden können. Auch die Regio Vorderland-Feldkirch ist diesbezüglich in einem intensiven Austausch.

Herausfordernd sind u.a. die Tatsachen, dass der Walgau bzw. einige Walgau-Gemeinden bereits regionsübergreifend kooperieren (mit der Stadt Bludenz, dem Großen Walsertal, Vorderland und Brandnertal) und zu zwei Bezirken gehören.

Aus der Diskussion:

Ein Kompetenzverband ist kein Verwaltungsverband, sondern ein „Hilfsverband“ // die steuerrechtliche Thematik muss geklärt sein // keine Parallelstruktur aufbauen – eine Analyse der Möglichkeiten ist eine wichtige Entscheidungsgrundlage // Ziel ist es, einen Service zu bieten und nicht die Kosten zu steigern // aufgrund der anstehenden Kooperationen beim „Gemeinschaftsarchiv Blumenegg-Jagdberg“ und der „Kinderbetreuung Jagdberg“ ist es sinnvoll, verschiedene Lösungsmöglichkeiten zu prüfen

- ➔ Austausch und Abstimmung mit der Regio Vorderland-FK erbeten, Steuerrechtliches weiter prüfen und eine mögliche Zielsetzung der Regio formulieren

2. TOP Soziales

a) Pflege Unterer Walgau

Die neun Regio-Gemeinden Düns, Dünserberg, Frastanz, Göfis, Nenzing, Röns, Satteins, Schlins und Schnifis haben einen Prozess zu „Pflegezukunft“ gestartet. Der intensive Austausch erfolgte mit den ambulanten und stationären Pflegeeinrichtungen und -diensten sowie betroffenen Mitarbeitenden in den Gemeinden. Die Einbindung einer/eines Care Managers bei der Regio wurde im Regio-Vorstand als Übergangslösung 1-stimmig befürwortet. Die nächsten Schritte werden nun in der Steuerungsgruppe geklärt.

b) Sozialplanungsraum V-Süd

Die Kick-Off-Veranstaltung v. 25.05.22 fand mit allen Regio-Obleuten, Regio-Geschäftsführer*innen und der Stadt Bludenz statt.



c) Regionale KG-Pädagoginnen

Die Mitarbeiterinnengespräche fanden kürzlich statt, zwei Pädagoginnen erhielten die unbefristete Anstellung, zwei Pädagoginnen werden ihre Tätigkeit in der Regio beenden. Eine neue Pädagogin hat für das kommende Kindergartenjahr zugesagt, eine weitere Bewerberin ist noch in Abklärung.

3. Freiraumstelle im Walgau

a) KLAR! Invest

Dieses zusätzliche Förderangebot in Höhe von bis zu € 40.000,00 (zzgl. Eigenmittel) gilt für Investitionsmaßnahmen im Bereich Hitzeschutz und Wassermanagement. Bei Interesse bitte bis spätestens Mitte September bei Marina Fischer melden.

b) KLAR! und Projekt BODAwichtig

Hinweis für zwei Veranstaltungen, die mit der Freiraumstelle abgestimmt wurden (am 03.10. und 07.10.22). Diesbezüglich wird der Veranstalter „Verein Bodenfreiheit“ mit den Gemeinden Kontakt aufnehmen.

c) „Grüschts si“

Erinnerung an die KLAR!-Aktion und die Broschüre, welche in den Gemeinden aufliegt und hier online: https://walgau-wunder.at/wp-content/uploads/2020/07/Brosch%C3%BCre_gr%C3%BCscht-si-Walgau_Web-Version.pdf

d) Magerwiesensaatgut

Marina Fischer schickt eine Übersicht mit den rückgemeldeten potentiellen Begrünungsprojekten und bittet um weitere Vorschläge.

e) Freiraumstelle und Besuch von LR Zadra

Beim Treffen v. 07.06.22 mit einigen Regio-Bürgermeistern wurde auf beiden Seiten auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit Wert gelegt.



4. TOP Was war -> Berichte

a) Kultur Im Walgau

Der eingereichte LEADER-Antrag zur „Kulturstelle“ ist soeben bewilligt worden und über den Sommer erfolgt nun die Ausschreibung der 50%-Stelle.

Das 1. Vernetzungstreffen mit verschiedenen Walgauer Kultur-Ansprechpersonen fand am 13.06. in der Villa Falkenhorst statt, das nächste Treffen ist für 10.10. im Kellertheater Lampenfieber geplant.

b) Gemeinschaftsarchiv Blumenegg-Jagdberg

Die Gemeinschaftsarchiv-Lösung für die Blumenegg- sowie Jagdberggemeinden wird konkreter: Die noch zu gründende „ARGE Archiv“ plant, bis zur nächsten LEADER-Abgabefrist ihren Antrag einzureichen.

c) Redaktionsakademie im Walgau

Die acht Weiterbildungsmodule für die Regio-Gemeinden zu Text, Social Media und Video wurden mit insgesamt 37 Teilnehmenden aus 13 Gemeinden im Mai abgeschlossen. Vertiefende Veranstaltungen sind in Überlegung. Die Verrechnung der Teilnahmegebühren erfolgt in den nächsten Wochen an die Gemeinden, die verbleibenden Restkosten in Höhe von knapp € 3.500,00 können von der Regio übernommen werden.

5. TOP Gemeindekooperationen bzw. Themen mit regionaler Ausstrahlung

Internetauftritt der Jagdberg-Gemeinden (Bgm. Lins)

„Alles auf einen Blick für die über 7000 Bewohner der 6 Jagdberggemeinden“, lautet das Motto der Jagdberggemeinden, die seit Mai gemeinsam online sichtbar sind.

6. TOP Was kommt -> Termine und Organisatorisches

Regio-Geschäftsstelle

„Sommerpause“ von Mi, 29.06. bis Di, 12.07.22



Regio-Delegiertenversammlung im Oktober 2022

Die Delegiertenversammlung wird nun auf Dienstag, den 04.10., festgelegt.

7. TOP Landesraumplanung

Besuch von Naomi Mitterperger und Lorenz Schmidt der Landesraumplanung und Austausch zu verschiedenen Themen, u.a. zu Novellierung des RPG, Änderungen im Baugesetz und dem Thema Landesschlachthof.

Neu auf der Homepage des Landes sind Fortbildungsvideos zu REP und Umweltprüfung

<https://vorarlberg.at/-/raumplanung-basisinformationen> , weitere folgen. Die Landesraumplanung bittet um ein Feedback zu diesen Videos.

Die Regio führt bereits erste Gespräche zum regionalen REK (regREK).

8. TOP Wirtschaft im Walgau

Georg Geutze, Lukas Praxmarer und Philipp Tomaselli informieren über einige WiWa-Projekte:

Der „Walgauer“ – seit 2013 ein Gutschein in Papierform – wird digitalisiert und startet im Herbst 2022 als „walgau.card“.

Weiters wurde u.a. über die WiWa-Erlebniswochen 2022 mit dem Feriencamp Abenteuer und Handwerk, die Kleinkinderbetreuung Walgau in Schlins, die kommende Lehrlingsmesse in Frastanz und die Initiative Lehre im Walgau informiert.

Der Regio-Obmann bedankt sich bei der WiWa für ihre steten Bemühungen um den Walgau und die gute Zusammenarbeit.

9. TOP Allfälliges